

### EVANGELIOS Y APÓCRIFOS EN LAS ESCENAS DE NUESTROS BELENES

# Tabla Nº 4 Las escenas del Belén en los Evangelios - G

### 12 - Unos Magos de oriente, Mt 2,1

Nacido Jesús en Belén de Judea, en tiempo del rey Herodes, unos magos que venían del Oriente se presentaron en Jerusalén, diciendo: «¿Dónde está el Rey de los judíos que ha nacido?

#### 13 - La estrella, Mt 2,2 y 2,9

Pues vimos su estrella en el Oriente y hemos venido a adorarle.» Ellos, después de oír al rey, se pusieron en camino, y he aquí que la estrella que habían visto en el Oriente iba delante de ellos, hasta que llegó y se detuvo encima del lugar donde estaba el niño. Al ver la estrella se llenaron de inmensa alegría.

La tríada formada por la Anunciación a los pastores, el Nacimiento y los Reyes Magos, forman la base de nuestros Belenes.



Es una de las escenas en que los artistas se lucen, al permitirles la explosión de lujo y boato que podría acompañar a tan ilustres visitantes. En los evangelios apócrifos este aspecto se aumenta extraordinariamente con descripciones especialmente espectaculares de la escena. Aunque el más sorprendido no fué el pueblo de Jerusalen, si no el rey Herodes.



## EVANGELIOS Y APÓCRIFOS EN LAS ESCENAS DE NUESTROS BELENES

El rey Herodes, no daba crédito a lo que veían sus ojos ante la llegada de estos extraños personajes que preguntaban por un rey que había nacido en su territorio (y que le iba a pensó).

quitar el trono,

Los evangelios estos así ha llegado a en el mundo usan wise men.



apócrifos, convierten a personajes en reyes. Y nuestros días, excepto anglosajón donde aún (magos, sabios).

No quisiera olvidar aquí una de las mejores representaciones de la llegada de los magos, qué ya hemos visto en este Foro, y por si tu, querido lector, no has hecho los deberes el pasado fin de semana y no has consultado las referencias que te indiqué, ahí lo tienes. No conozco otro caso.





#### EVANGELIOS Y APÓCRIFOS EN LAS ESCENAS DE NUESTROS BELENES

Pero ellos vieron la estrella y la siguieron.

La representación de la estrella en el cielo, a lo clásico, con su cola, está desapareciendo en la mayoría de nuestros belenes al haberse introducido nuevas técnicas que hacen más real

el celaje en su simulación del "cielo".



La imagen de la estrella resulta especialmente candorosa sobre los reyes que la siguen, y evoca reminiscencias a nuestra infancia, donde era una representación obligada.

No todos lo Belenes deben ser espectaculares como el anterior, los hay que siendo sencillos, nos mueven el corazón con más facilidad y el que he elegido es uno de ellos.